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CR collectif parents et enseignants en colère Mardi 03 mai 
La réunion s’est tenue dans le cadre de la veillée/campement, sur la terrasse de la guinguette. 

 

Ordre du jour 
Petit tour de table sur la soirée 

Préparation des actions lors de la journée du CDEN le 06 mai 

Coordination nationale 

Film sur le mouvement 

 

Debriefing sur la soirée du 03 mai :  
Des parents qu'on ne voit pas habituellement étaient présents 

Le fait que le mouvement soit visible est une bonne chose. On a bénéficié d'une bonne couverture de la 

presse. L'Est Républicain a fait deux articles. 

Cette action était faite pour remobiliser les gens pour l'action du CDEN de vendredi. 

Certains parents ont regretté de ne pas avoir l'information. 

France 3 n'est pas passé, on le regrette. 

Certains sont déçus de ne pas voir plus de tentes mais satisfaction de voir des personnes que nous n'avons 

pas vu auparavant. Il y a encore du potentiel et des choses à faire. 

 

Frasne s'est mobilisé très fort. On leur annonce qu'ils auront probablement un poste à la rentrée.   

Il est souligné que la question n'est pas là. Cas de RPI à qui le recteur a accordé un blocage de poste : si vous 

êtes 51 à la rentrée on vous redonne un poste... On dit des choses similaires à Frasne mais pas de certitude 

car ces postes n'existent pas. Il s'agit simplement de calmer les gens et créer un consensus. C'est une forme 

d'incitation à la démobilisation car les postes promis seront attribués au détriment d'autres écoles. 

 

La réunion du CDEN du 03 a été boycottée suite à une concertation avec les élus et tous les représentants 

parents, personnels... Cela ne changera pas la donne au niveau départemental. Pas possibilité de boycotter la 

réunion du 06 mai. La prochaine réunion du CDEN est prévue le 06 mai, à 9h. 

 

Débat : 
 Bien que nous ne soyons pas aussi nombreux que nous pouvions espérer en nombre de tentes, l'après vacances 

est plutôt encourageant et cela doit s'inscrire dans la durée. Il faut envisager une dimension nationale. Cette 

soirée est utile pour redynamiser le mouvement et rendre le réseau pérenne. 

 Il faut anticiper sur la rentrée et sur le vote du budget à venir. En septembre octobre il faudra remonter au 

créneau pour interpeler les élus. 

 C'est le moment d'interpeller des gens comme le député Grosperrin. 

 La présence des parents est cruciale. Il faut être attentif à ce qui se passe au niveau national car toutes ces 

actions remontent et le mécontentement existe. 

 Question de la radicalisation du mouvement. Sommes-nous assez radicaux ? Nous sommes un peu mous et 

probablement trop gentils face à la violence des mesures prises. 

 Nous sommes face à un mouvement fort mais nous ne sommes probablement pas suffisamment nombreux. 

Certains autres collègues et parents pensent à l'inverse qu'avec des actions comme l'occupation de l'IA, nous 

sommes déjà dans des actions violentes. Reste-t-on dans un mouvement qui vise à convaincre d'autres parents 

et enseignants ? 

 Il ne faut pas oublier les parents et le travail de sensibilisation à  leur égard. On sent tout de même une forme 

d'abattement généralisé chez les parents qui sont néanmoins convaincus du bienfondé de nos actions. 

 Il existe une démarche volontaire mais il faut faciliter cette démarche. 

 Il y a urgence de passer à quelque chose de plus grande envergure. 

 Il faudrait penser à la rentrée. 

 Il ne faut pas minimiser la prise de conscience des personnes qui ont entendu parler de ce mouvement. Nous 

n'avons pas le choix. Pour être radical, nous devons être plus nombreux. Il y a toujours un travail de 

conviction à mener auprès des parents. Ce que l'on fait n'est pas inutile du tout. Partout en  France on trouve 

le même type d'actions. Cela fait des années qu'on prend des coups. On ne peut pas laisser de côté le travail de 
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conviction. 

 Il faut passer à des actions plus radicales car sinon nous allons nous épuiser. Nous sommes en capacité de 

faire des choses ensemble. 

 Il faut assoir son autorité. Il faut gueuler. 

 Intermède : « on lâche rien » 

 Point positif : on est passé d'une situation où les parents se sont battus pour leurs écoles respectives à un 

mouvement collectif de contestation plus globale. C'est un saut qualitatif notable. 

 Cette année dans cette perspective là. L'essentiel des gens qui sont là ont vu leur classe fermer. Ce sont tous les 

postes qu'il faut faire revenir. 

 Mais qui est seulement parent (sans être enseignant) dans ce mouvement là ? 

 Mais ces personnes là n'étaient pas présentes dans les mouvements précédents. 

 pour lancer cette coordination, la logique était « tous concernés ». Vendredi, çà va être compliqué. On va venir 

manger notre sandwich. Il n'y a pas de montée en puissance. Ça peut durer longtemps comme ça mais sans 

beaucoup de résultats. 

 il ne faut pas s'arrêter sur ces questions car on trouvera toujours des avis contraires. Le fait de faire des 

actions qui peuvent sortir de l'ordinaire aidera les gens à rejoindre le mouvement. Les actions fortes et celles 

qui visent à convaincre ne sont pas contradictoires. Il ne faut pas opposer deux formes d'action. 

 

Actions pour vendredi 06 mai : 
Eléments sur la situation : Le CDEN est reporté Vendredi matin à 9h à l'IA pour des raisons obscures. Un 

préavis de grève a été déposé pour couvrir tous les grévistes. La proposition d'action est à préciser, elle sera 

disponible auprès des  intervenants habituels sur cette liste. En tout état de cause, il faut se préparer en se 

rendant disponible vendredi matin. 

 

Est-ce qu'on organise des occupations dans les écoles ? Mettre à l'ordre du jour la question de conseils 

d'école extraordinaires pour la prochaine réunion. On se concentre sur l'action à l'IA de vendredi et on se 

prépare à « investir » les conseils d'école... Donc à finaliser. 

 

Proposition video :   
Un parent propose de faire un petit film court percutant pour apporter un message qui explique ce qui se 

passe dans les écoles aujourd'hui. Il s'agirait d'un film « pédagogique ». 

Ce projet nécessite un scénario (rédaction de la voix off). Il faut créer une commission film. Ce film serait 

destiné à un niveau national et pourrait servir aussi à la coordination nationale. Il faut faire un appel sur 

Granvelle25. 

 

Coordination nationale : 
Il existe d'autres collectifs qui sont en demande pour se coordonner sur le plan national. Pour faire ce travail, 

à Besançon, nous avons besoin de constituer une commission de plusieurs personnes pour commencer à 

rédiger une tribune à soumettre à un quotidien national. Dans un deuxième temps, prévoir des actions 

coordonnées sur le plan national dès la rentrée. 

La FCPE propose une action nationale le 20 mai. 

A Dole, des parents organisent quelque chose également le 20 mai. On pourrait se mettre en lien avec le Jura. 

A Paris, la manifestation du 18 mai est maintenue devant le Sénat. L'objectif est vraiment de s'inscrire dans la 

durée et cette coordination pourrait nous y aider. Là, on change d'interlocuteur. En retour le local pourrait 

s'en retrouvé grossi. Déjà 5 préinscriptions. Là aussi il faut lancer un appel sur Granvelle25. 

Prochaine réunion du collectif: Mardi 10 mai à 18h00 Ecole 
Champrond 
 

 


